

# AHORA

BOLETIN INTERIOR de la DELEGACION de la J. S. U. en Francia

N.º 1.

TOULOUSE - 29 Julio 1945

**Santiago Carrillo** Secretario General de la Federación de Juventudes Socialistas Unificadas.

Los jóvenes socialistas unificados en Francia, saludamos hoy en nuestro camarada Santiago Carrillo al primer forjador de la J. S. U., al más firme campeón de la unidad juvenil, al dirigente querido de toda la juventud española, que junto con nuestra Comisión Ejecutiva, con nuestros camaradas Claudin, Federico Melchor, Ignacio Gallego y Wenceslao Colomer, nos guían y nos conducen en la lucha contra Franco y Falange.

## EN ALTO LA BANDERA DE LA J. S. U.

por IGNACIO GALLEGO de la Comisión Ejecutiva de la J. S. U.

### "AHORA" educador de la Juventud

« AHORA », órgano de la J. S. U. de España, editado en Madrid durante toda nuestra guerra, sale en Francia para seguir su ininterrompida tarea de educar y orientar a todos los jóvenes españoles y señalarles el camino de la unidad de toda la juventud en la lucha por la liberación de nuestra Patria y por la reconquista de la República. « AHORA » en los momentos más difíciles de la defensa de Madrid, en todo el periodo de nuestra guerra, ha sido el periódico más querido y leído de toda la juventud por su contenido combativo y sus orientaciones acertadas y oportunas por todos los jóvenes, por su claridad y comprensión con los problemas de la juventud, por el planteamiento audaz y entusiasta de las reivindicaciones y necesidades de los jóvenes en el ejército, en las fábricas y talleres, en el campo y en las universidades.

« AHORA » ha ayudado a educar a millares de jóvenes, en el espíritu del socialismo, único régimen capaz de acabar con la explotación del hombre por el hombre y abrir para la juventud todos los caminos de la felicidad y el progreso. La juventud soviética, es el ejemplo vivo y maravilloso de la vida dichosa que crea el socialismo para la juventud.

« AHORA » ha ayudado a educar a millares de jóvenes en el amor a la Patria amenazada por los verdugos más sanguinarios de nuestro pueblo, haciendo comprender a todos los jóvenes, que para la defensa de la libertad y la independencia de nuestra Patria, toda la juventud debía estar dispuesta a realizar los más grandes esfuerzos y sacrificios.

« AHORA » ha ayudado a educar a millares de jóvenes en un espíritu profundamente democrático, en el amor a la República en cuya defensa cayeron millares de jóvenes socialistas unificados, en el amor a la libertad.

« AHORA » fué el portavoz de la unidad juvenil. « AHORA » la lucha a la juventud que pese a las dificultades de la lucha y a la agitación técnica del enemigo, con la unidad de todos los jóvenes, como unidad de nuestro pueblo, era posible la victoria, llevando así, al espíritu de todos los jóvenes, la confianza y la seguridad en sus fuerzas unidas.

Interpretando fielmente los sentimientos de la juventud, por su contenido profundamente educativo, « AHORA » era esperado ansiosamente por todos los jóvenes, desde el ejército a las fábricas, desde el campo a las universidades.

« AHORA », al salir en Francia continuará la tradición de « AHORA » de Madrid, educando y orientando a toda la juventud española exiliada, señalándole el camino y la conducta que todos los jóvenes tenemos el deber de seguir para ayudar a la liberación de España, para participar en cuanto sea posible en la lucha directa contra Franco y Falange.

« AHORA » no se cansará de decir a los jóvenes que solo con la unidad firme, leal y sincera de todos, conjuntamente con la de los españoles antifascistas, arrancaremos a España de las garras de Franco y Falange, terminando con el hambre, la miseria y los asesinatos de los mejores hijos de nuestra Patria.

Solo con la unidad saldremos al paso de las maniobras monárquico-reaccionarias de Franco y Falange, liberando a España, y reestableciendo la República.

### Saludo a la Juventud victoriosa de la U. R. S. S.

En este primer número de « Ahora » en Francia, la J. S. U. envía su saludo más caluroso, lleno de admiración y cariño a la juventud soviética victoriosa, al glorioso Ejército Rojo, y a genial jefe camarada Stalin.

La unificación de las Juventudes Socialistas y de las Juventudes Comunistas tuvo lugar poco antes de que la camarilla fascista, encabezada por Franco, se sublevara contra la República, abriendo las puertas de nuestra Patria a los invasores germano-italianos. Por eso, puede decirse que la J. S. U. ha estado desde su nacimiento en pie de guerra contra el fascismo, guerra en defensa de la independencia de España, guerra que no ha cesado ni cesará mientras no haya sido barrido del suelo español el régimen odioso de Franco. Las pruebas sufridas por la J. S. U. durante estos nueve años son extraordinariamente duras, y si a pesar de todo, los jóvenes socialistas unificados mantienen en alto la bandera de la J. S. U. dentro y fuera de España, si existen millones de jóvenes socialistas unificados que luchan por el bienestar de España, si existe un espíritu de unidad y de sacrificio que los impulsa a realizar los más grandes esfuerzos y sacrificios, es porque el ideal más noble que puede arraigar en el corazón de la juventud: el ideal del socialismo, el ideal por el que luchan los mejores hijos de cada pueblo, ideal que ha triunfado en una sexta parte del mundo, en la U. R. S. S., trayendo la felicidad a 200 millones de personas.

En los nueve años transcurridos la J. S. U. ha puesto toda su fuerza y todo su entusiasmo juvenil al servicio de nuestro pueblo, del cual ha nacido y al cual se debe. En cada joven socialista unificado existe un amor profundo a los obreros, a los campesinos, a los intelectuales progresivos, a todos los trabajadores. Nuestro pueblo corresponde distinguiendo a la J. S. U. con su cariño y su apoyo más sincero.

La J. S. U. ha dado numerosas pruebas de patriotismo, de amor a la independencia de España, por la cual derramaron su sangre, por la cual sufren en las cárceles y campos de concentración, millares y millares de jóvenes socialistas unificados. La J. S. U. no ha vacilado nunca en declararse y actuar como la más ardiente defensora de la Patria, frente al fascismo interior y extranjero. Hubiera sido criminal dejar la bandera de la Patria en manos de los que venden nuestra Patria. La bandera de España no pertenece a los

fascistas, agentes de todos los enemigos de nuestro país, la bandera de España no corresponde a quienes asesinan a los mejores hijos de nuestro pueblo. El patriotismo está en quienes han luchado y luchan por defender la independencia de España frente a los invasores germano-italianos, el patriotismo está en quienes hoy, en las más difíciles condiciones de la clandestinidad, luchan contra el régimen de Franco y Falange para salvar la libertad de nuestro pueblo y el honor de España. Entre la juventud española destacan por su patriotismo los jóvenes socialistas unificados a los que no es posible señalar un momento de desfallecimiento en el cumplimiento del deber ante España y el pueblo. El patriotismo de la J. S. U. significa amor a una España democrática, progresiva, avanzada en todos los aspectos. Este patriotismo se traduce en la lucha por la independencia, por la libertad, por el bienestar, una España donde desaparezcan para siempre las raíces del fascismo. No se limita la J. S. U. a hacer declaraciones de patriotismo, sino que a cada una de sus palabras responde con hechos de lucha, con una conducta, abnegada y heroica de cada uno de sus jóvenes.

La J. S. U. ha educado siempre y educa a sus militantes y a todos los jóvenes en el espíritu de la lucha y del heroísmo, porque solo jóvenes, muchachas y muchachos que saben luchar con firmeza, pueden estar en condiciones de realizar los servicios que nuestro pueblo necesita de la juventud. Tiene nuestra Federación una tradición de lucha a través de la cual se han ido forjando millares de jóvenes patriotas, empezando por las luchas revolucionarias de Octubre del 1934, a través del 18 de Julio, del 7 de Noviembre, de Teruel, del Ebro, los jóvenes socialistas unificados han ido adquiriendo el tem-

por las J. S. U. está jalonado por los mejores jóvenes socialistas unificados, caídos en la lucha contra el fascismo. Trifón Medrano, dirigente de las antiguas Juventudes Comunistas y uno de los creadores de la J. S. U., Lina Odena, dirigente de la J. S. U., Mesón, Secretario de la J. S. U. de Madrid, Conesa, Comisario del Ejército Popular, Girabau, dirigente de la Juventud Catalana, Justo Rodríguez, dirigente de la J. S. U., Rubén Ruiz Ibarruri, joven socialista unificado y teniente del glorioso Ejército Rojo; todos ellos han caído, pero todos defendiendo la independencia y el honor de España, unos dentro y otros fuera de nuestro país. A todo lo largo de su camino, la bandera de la J. S. U. ha ido pasando de héroe en héroe sin ser arriada ni en los momentos más difíciles de la lucha. Así como no se arrió la bandera socialista unificada, nunca se ha incorporado a la lucha para continuar hasta la victoria.

El mejor servicio que la J. S. U. ha prestado y presta a nuestro pueblo en España, es su esfuerzo por unir a toda la juventud antifascista en la lucha contra el régimen de Franco. La nobleza con que la J. S. U. se ha acercado siempre a todas las organizaciones de la Juventud antifascista para llamarlas a la unidad, para formar con ellas un frente de lucha contra Franco y Falange, son la mejor demostración de que la J. S. U. siente un deseo ferviente de que nuestro país sea liberado del fascismo, de que la juventud española deje de vivir bajo el yugo de la esclavitud fascista. Nuestra Federación unitaria no siempre se ha cortado por el camino de las organizaciones de la juventud antifascista, a pesar de que esas organizaciones, deben estar interesadas en acabar con Franco y Falange lo antes posible. Es que no está claro que para ser una verdadera ayuda para todo el

para la juventud, ya que la espera no puede beneficiar nada más que a Franco. Con su unidad la juventud podría dar un ejemplo a los mayores que les estimulará, que les ayude a acelerar su propia unidad.

Esperar significa inhibirse de los problemas específicamente juveniles, que no son opuestos a los de los adultos, pero que son diferentes. Además, muchas de las dificultades con que tropiezan los partidos y organizaciones adultas para unirse, o no cuentan o pueden vencerse con más facilidad entre los jóvenes. Por qué no hacer, pues, sin esperar, la unidad de la juventud? Cuando la J. S. U. llama a la unidad con tanta insistencia, no lo hace en interés particular, sino en interés de toda la juventud, porque nadie puede esperar que si con la unidad de las fuerzas juveniles aceleramos la caída de Franco y la liberación de España, los jóvenes socialistas unificados.

La J. S. U. fué la iniciadora, junto con otras fuerzas juveniles, del movimiento de « Juventud Combatiente ». Una forma de unir a todas las fuerzas de la juventud antifascista puede ser la participación de estas en el movimiento de Juventud Combatiente. Pero los jóvenes socialistas unificados creemos que la unidad juvenil es necesario hacerla recogiendo todas las iniciativas y formas unitarias que pueda aportar cada organización.

La unidad de las fuerzas de la juventud antifascista es una de las armas necesarias para acabar con Franco, y que si se profundiza, puede ser el camino más seguro para la liberación de España. Los campos de concentración de Franco y Falange, puede retardar ni poco ni mucho el forjar esta arma de lucha y de victoria.

La bandera de nuestra Federación, la bandera que hemos llevado a lo largo de 32 meses de guerra, la bandera por la cual han muerto los más grandes dirigentes de nuestra Federación como Trifón Medrano y Lina Odena, la bandera por la cual han muerto en nuestra guerra camaradas como Fernando de Rosa, la bandera por la cual han caído en la ilegalidad luchando y combatiendo, héroes como Mesón, Cazorla, y Girabau, la bandera a la cual ha sido fiel hasta llegar a perder la razón víctima de las torturas, la camarada Antonia Sánchez, la bandera de la J. S. U., esa bandera que una Joven Socialista Unificada de Madrid había conservado durante varios años desafiando el rigor de la prisión, y que por guardarla y conservarla celosamente la ha llevado ante el pelotón de ejecución, está en las manos de miles de Jóvenes Socialistas Unificados y no se arriará hoy en la lucha contra Franco y Falange y mañana ondeará en la construcción de una España libre, próspera y feliz.

Santiago Carrillo

### GLORIA a nuestros héroes caídos

No queremos olvidar a nuestros héroes caídos, a nuestros dirigentes, a los que nuestra Federación de Jóvenes Socialistas Unificados, ha regalado con su sacrificio generoso las tierras de España primero y las de la U. R. S. S., Africa y Francia después, caídos todos ellos defendiendo la independencia y el honor de España.

Rendimos homenaje a nuestro querido Trifón Medrano, uno de los creadores de la J. S. U., a Lina Odena, dirigente de la J. S. U.



# Los 28 héroes de Panfilov

La lucha victoriosa que ha llevado el glorioso Ejército Rojo desde las puertas de Moscú hasta Berlín está llena de páginas gloriosas que cantan el valor, el esfuerzo sobrehumano y el temple de acero del pueblo soviético y de su juventud frente al fascismo criminal y por la libertad e independencia de la madre Patria.

Con el fin de que la juventud española en Francia conozca la heroica lucha llevada a cabo por la juventud soviética, publicamos hoy una de esas páginas gloriosas de la lucha en la Unión Soviética.

Antes de que los 28 héroes se agazapasen en la trinchera habían rechazado durante muchas horas duros ataques de las fuerzas fascistas. Estos no pensaron encontrar una seria resistencia. Los alemanes iban erguidos como de paseo; habían llegado a 150 metros de la trinchera donde estaba la sección. Alrededor reinaba un extraño y desacomodado silencio. El sargento Dobrobadin se llevó los



dedos a la boca y silbó con fuerza juvenil en el momento preciso. Esto fue tan inesperado que, por un momento, los soldados enemigos se detuvieron. De repente trepidaron detrás ametralladoras, se oyeron salvas de fusil y un certero fuego clareó las filas fascistas. El ataque del enemigo fue rechazado!

Más de 70 cadáveres enemigos yacían no lejos de la trinchera. Las caras cansadas de los combatientes estaban ennegrecidas por la pólvora, pero se sentían dichosos de haber medido sus fuerzas con el enemigo. Pero todavía no sabían su suerte! No se imaginaban que faltaba lo principal!

Tanques! 20 monstruos blindados se dirigían hacia la trinchera defendida por los 28

«guardistas». Los combatientes se miraron los unos a los otros viendo el extraordinario y desigual combate que se les presentaba!

De repente oyeron una voz conocida que les decía: «Salud, héroes!»

Arrastrándose llegaba a la trinchera el comisario de regimiento Klochkov.

El país le glorificó bajo el nombre de Diev, nombre que le

## por Kriviskii

con los que iba a compartir la muerte y la gloria.

Hubo uno más entre ellos, pero este se mostró como un traidor y como un cobarde.

El solo levantó las manos hacia arriba cuando en un tanque que había penetrado hasta las trincheras, se escuchó la voz del cabo fascista que gritaba: «Entregaos». Estaba tembloroso y repugnante en su cobardía de esclavo.

«Ante quien caes de rodillas miserable?», le gritaron. Rápidamente sonaron disparos. Algunos «guardistas» al mismo tiempo, sin órdenes de mando, dispararon sobre el traidor. Era la Patria castigando al cobarde.

El combate duró más de cuatro horas, pero el puno blindado de los fascistas no pudo penetrar a través de la línea que defendían los «guardistas».

Con fusiles antitanques aquellos valientes destruyeron los tanques enemigos o los quemaban con botellas incendiarias. Podían verse ya 14 tanques inutilizados sobre el campo de batalla, pero había muerto Dobrobadin; el soldado Semakin, se desangraba; acostado sobre la paja, Petrenko; muertos, cubrían las trincheras Konkín, Timotev y Troimov.

En este momento, entre el espeso humo, apareció el segundo escuadrón de tanques, entre ellos algunos pesados, 30 nuevas máquinas! Eran ya más de dos para cada combatiente.

Pero la Patria madre daba a sus hijos fuerzas para que no vacilasen en esta durísima hora. Intimidados los ojos por la tensión, Klochkov miró a sus camaradas: 30 tanques, amigos, dijo a los combatientes. Tendremos que morir todos seguramente. Rusia es grande, PERO NO HAY DONDE RETROCEDER. Detrás de nosotros está Moscú!

Los tanques se movían hacia las trincheras. Bondarenko herido, arrastrándose hacia Klochkov le abrazó con su brazo sano y le dijo: «Dame un abrazo Diev», y todos los que estaban en las trincheras se abrazaron.

Así murió Klochkov, cuya vida fue entregada en heroica acción en el campo de batalla. Todo esto contó Natarov, tendido en el lecho de muerte. Fue hallado en el hospital. Arrastrándose llegó aquella misma noche hasta el bosque. Andando unos cuantos días sin rumbo, debilitado por la pérdida de sangre, hasta que fue recogido por un grupo de exploradores. Murió Natarov, el último de los 28 héroes panfilovistas caídos. Pero habían destruido 50 tanques enemigos y paralizado la ofensiva sobre Moscú! A los vivos nos transmitió su legado. La idea de este legado fue comprendida. Para nosotros es conocido lo que quiso decir Klochkov en aquel momento, cuando la inevitable muerte aleteaba sobre él. El mismo pueblo continuó el pensamiento del agonizante y dijo para sí, en nombre de los héroes: «Nosotros llevaremos su vida sobre el altar de la Patria». No derramar lágrimas sobre nuestros cuerpos caídos. Apretad los dientes. Sed firmes. Nosotros sabíamos en nombre de qué íbamos a la muerte. Cumplimos con nuestro deber militar. Nosotros hemos aplastado al enemigo. Id al combate contra los fascistas y recordad. Vencer o morir. No hay otra solución, como nosotros no la tuvimos. NOSOTROS CAEMOS PERO NOSOTROS TRIUNFAMOS.

## Saludo a Juventud Combatiente

Al salir por primera vez nuestro Boletín de Información en Francia, los Jóvenes Socialistas Unificados queremos dirigir un entusiasta saludo a Juventud Combatiente movimiento de unidad de todos los jóvenes españoles, que en Francia, siguiendo el ejemplo de Juventud Combatiente en el interior de España agrupa a centenares de jóvenes de todas las ideologías políticas, sociales, religiosas y jóvenes sin organización, pero que sientan un odio mortal hacia Franco y Falange asesinos de nuestra amada Patria. ayudamos a Juventud Combatiente por su acertada labor de ayuda a la juventud que lucha y sufre en España con cuyo trabajo se ha ganado el cariño y la simpatía de toda la juventud española. Estamos orgullosos de saber que son los jóvenes de la J. S. U. los mejores activistas y los más entusiastas militantes de Juventud Combatiente. Siguiendo las orientaciones de nuestra Comisión Ejecutiva los Jóvenes Socialistas Unificados continuaremos siendo cada vez más activos en el seno de Juventud Combatiente, fortaleciéndola y ampliándola con nuestro esfuerzo y trabajo.

# JULIOL

Portavveu de la Delegació del C. E. de la J. S. U. de C. a França.

## LA NOSTRA SENYERA de Combat s'ha mantingut sempre enlaire

Moltes són les pàgines de glòria que en aquests darrers nou anys la joventut catalana ha escrit en la lluita contra el feixisme i per la defensa de la República i les llibertats de Catalunya.

Els carrers de Barcelona, de Tarragona, de Lleida i de totes les ciutats catalanes, foren l'escenari de fets heroics en les jornades del 19 de Juliol del 1936. Combatent, caigué a la Plaça de Catalunya el camarada Jaume Graells, membre del Comitè de Barcelona de la J. S. U. de Catalunya, l'exemple del qual es va reflectir en aquella pleïada de que formà la columna de la joventut catalana que prengué el seu nom. Combatent a les terres de Còrdoba caigué la nostra inolvidable Lina Odena, estimada dirigent dels joves catalans.

Milers i milers de joves, educats en aquest esperit, han mantingut enlaire sense desmaiïr la gloriosa senyera de la J. S. U. Per això malgrat els esforços dels feixistes la joventut catalana no ha picat a l'esquer falangista. Ni els discursos afalagadors del Sr. Correas, ni les amenaces dels «chulos» falangistes han impedit la lluita viril del jovent català.

Què ha donat el feixisme a la nostra joventut? A milers i milers, la presó, l'abolició del treball forçat, i així ha mort assassinat per la

Per Emili Peydró del Comitè Executiu de la J. S. U. de Catalunya

on hi ha hagut un jove català, un militant de la J. S. U. de Catalunya, hi ha hagut un lluitador de la causa de la República. Així ha caigut, en la lluita, el nostre gran Girabau, el qual per la seva capacitat, el seu valor i el seu treball fou Comissari de la 30 Divisió i que després de passar a l'exili, no va dubtar en abandonar Amèrica per tal d'anar a Espanya, a organitzar-hi la lluita, en la qual va caure com un heroi; així, el militant de la nostra J. S. U. Sentin, el qual detingut a Barcelona en un treball d'organització no va dubtar de llançar-se sota les rodes d'un autobús per a morir aixafat, per tal que la policia no pogués detenir als companys que s'havien d'apropar a ell per a parlar-hi; així ha mort assassinat per la

## LA REPUBLICA SOCIALISTA SOVIETICA DE USBEKISTAN

Per primera vegada després de la guerra del poble soviètic contra l'Alemanya feixista, la joventut soviètica ha desfilat per la Plaça Roja davant del Govern i del poble soviètic. Milers de joves amb llurs trajos nacionals típics, des dels joves més rossos de la Bielorrússia fins als més bruns del Caucàs i de les Repúbliques asiàtiques desfilant amb llurs bails i cants, han posat de lleure el desenvolupament polític i cultural de les Repúbliques llurs.

Per a donar-nos compte d'aquest desenvolupament podem prendre l'exemple d'Uzbekistan, República que es troba a la part asiàtica de la Unió Soviètica. Durant el règim zarista, molt justament anomenat el règim de la « preso dels pobles » aquesta República era una de les més endarrerides de Rússia, sense que aquell règim fes res per aixecar el nivell econòmic, polític i cultural dels pobles que vivien en la misèria més terrible i l'analfabetisme més afros.

Saludamos a los héroes como Justo Rodriguez, dirigente de la J. S. U. y Rubén Ruiz Ibaruri, teniente del glorioso Ejército Rojo, caídos en tierras soviéticas, en la lucha contra los hitlerianos. Saludamos a los heroicos militantes como Cristóbal de Castro, José Ballester Echebarne Pintat, Alfonso Martínez, Angel Lluera, Antonio Marcos, Paicinos y tantos otros caídos sobre el suelo de Francia en las luchas de guerrillas contra el ocupante nazi. Saludamos la memoria de José Aimagro-Feipito y demás abnegados militantes asesinados en los campos de exterminación. La Constitucion Sovietica con-

bek, s'ha forjat en els seus anys el tremp que ha permès que aquests donessin el millor de llurs esforços en la tuita aferrissada i heroica contra l'Alemanya hitleriana i per a defensar la Patria Soviètica.

## SALUTACIO AL COMITE EXECUTIU DE LA J. S. U. DE CATALUNYA

Els joves socialistes unificats de Catalunya a França saludem al nostre estimat camarada Wenceslau Colomer Secretari General de la J. S. U. de Catalunya que junt al Comitè Executiu dirigeixen l'activitat de la nostra organització i la direcció dels quals l'esperit combatiu de la nostra joventut s'ha mantingut viu i ferm i es desenvolupa arreu de Catalunya i a l'exili.

## Salutació a tota la JUVENTUD CATALANA

Al sortir per primera vegada el nostre portavveu a França, el nostre primer desig és d'enviar per mitjà de les seves rengleres una fraternal i entusiasta salutació de COMBAT i GERMANOR, als nostres germans que arreu de Catalunya, pels carrers de la nostra estimada Barcelona, menen una lluita aferrissada contra els botxins de tots els pobles d'Espanya, per a defensar les llibertats nacionals catalanes i la Independència d'Espanya. Saludem els nostres germans que a les presons, camps i batllons de càstic, sofreixen i barbaritats del règim d'exterminació feixista de Franco i Falange. Saludem tota la joventut a les fàbriques, tallers, cambris i Universitats viuen en les condicions de treball i de vida.